

LA INFORMACION

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Calle de San Diego, nº 6, Cádiz, y en la misma casa, en Falleres.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al por mayor, 1'50
Provincias, trimestre: 4'00
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en su día se reparten gratis.

Los gigantes del mar

Para los efectos de la victoria naval, requieren hoy los buques de combate, condiciones superiorísimas, que sólo se alcanzan a costa de sacrificios enormes, que puede malograr inopinadamente, el torpedo enemigo o la mina submarina. ¿Cómo evitar esos graves inconvenientes?

Al arte de la construcción naval no se le puede pedir la solución, porque el torpedo no respeta espesores de acorazamiento, ni la mina submarina contiene sus estragos ante los más densos tonelajes.

No queda más recurso para prevenir el efecto de esos dos imponentes adversarios del acorazado, que no ponerse en el campo de tiro del lanzatorpedo, ni en el radio de acción de una mina y, para ello, no hay otro procedimiento que la más atenta vigilancia.

Los exploradores, avisos y «scouts», han sido ideados precisamente para llenar esa difícil misión; pero teniendo extraordinaria importancia estratégica, se les olvida, quizás, más de lo prudentemente aconsejado por las enseñanzas de la guerra naval.

Esta día, que el coloso armado de los mares, tiene que supeditarse a las circunstancias, que influyen de un modo directo para neutralizar su magno poder ofensivo-defensivo, porque es natural que su enorme coraza y su extraordinario desplazamiento, sean el objetivo de los ataques enemigos.

Los grandes acorazados modernos, que deciden los combates, no deben ir sin abundante escolta, en todas sus orientaciones de rumbo, de buques de exploración, incluso sumergibles de escuadra, que inspeccionen bajo la superficie en idéntica forma a la vigilancia de los «scouts» a flote.

Los cañones modernos de los gigantes acorazados, son de un alcance pasmoso, que les permite destruir al enemigo que les disputa la supremacía del mar, a distancias enormes, que hacen, desde luego, estéril, la acción del torpedo y de la mina submarina, cuyo alcance y volumen de fuego son escasos.

Todo hace creer, que la máxima potencia naval está en la máxima dimensión de las grandes unidades tácticas, y que las flotas de combate, organizadas con esos objetivos de superioridad indiscutible, han de tener su dotación de escolta, por encima y por debajo de la superficie, en proporciones realmente providas.

Ese aditamento de destructores exploradores, «scouts», torpederos y avisos de todas clases y condiciones, deben formar una periferia de salvaguardia para las grandes unidades armadas, por lo menos, del doble más la mitad del radio considerado desde el núcleo de los acorazados.

El mar es grande, los combates navales se libran a distancias de muchos kiló-

metros; por consiguiente, ese lujo en las proporciones de amplitud en que hoy pueden operar las grandes flotas, permite con holgura suficiente esas organizaciones gigantescas para el orden de batalla, y son las únicas que pueden hacer completamente ineficaz la acción ofensiva del torpedo y de la mina del adversario.

Dentro de estas ideas, los arquitectos navales trazan planes para los futuros «superdreadnought», sobre la base de desplazamientos no inferiores a 40.000 toneladas y corazas superpuestas de espesores extraordinarios; cañones aptos para disparar proyectiles de 457, de un peso no inferior a 1.350 kilogramos, y con una carga de alto explosivo, de 140 kilogramos, superior a la del más moderno torpedo.

Tales son las nuevas orientaciones para las construcciones navales que están, puede decirse, en el horno, y sus resultados tienen que ser tan gigantescos, que forzadamente han de neutralizar en las futuras escuadras de combate el empleo de las armas de ocasión, que sólo pueden herir de muerte a los grandes acorazados, cuando éstos descuidan las precauciones elementales de su seguridad.

LAS SUBSISTENCIAS

El precio de las patatas

El gobernador de Madrid, hay que fijarse, celebró hace días una conferencia con el Sr. D. Hilario Román, presidente de La Unica, y una Comisión de dicha Sociedad, y le han ofrecido que las patatas coloradas, llamadas holandesas, se venderán a 35 céntimos de peseta los dos kilos; las blancas de primera clase a 15 céntimos el kilo, y las de segunda a 25 los dos kilos.

El presidente de La Unica ha manifestado al gobernador que las autoridades pueden contar con el concurso de dicha Sociedad para contribuir a solucionar las dificultades que ofrece el abasto y abaratamiento de las subsistencias.

El gobernador ha aceptado y agradecido tan valioso ofrecimiento.

Aquí, en esta ciudad, la patata de la más ínfima clase vale 25 céntimos el kilo, y nos gustaría saber qué es lo que opina respecto a este particular nuestra Junta provincial de Subsistencias.

La especialidad de ésta, hasta ahora, estriba en que no se cumpla ninguno de sus acuerdos, y que los vendedores no hagan ningún caso de las tasas.

Supuesto atentado contra el Rey

Los telegramas recibidos en Cádiz en el día de antayer de Madrid, daban cuenta de que entre Puente Genil y Campo Real, los guardias civiles que iban en un tren mixto, al que seguía el tren Real, encontraron en la vía varios lingotes de plomo.

Hechas las oportunas averiguaciones y

pesquisas, fueron detenidos diversos sujetos.

Noticias posteriores, dicen que el alcance de lo ocurrido queda circunscripto a un vulgar robo de plomo de un tren, desde el cual varios cómplices arrojaron a la vía diversos lingotes para que los recogieran otros complicados que se buscaban, dando esto carácter de fundamento al rumor del atentado, que ha producido general sensación.

Recaudación y pagos en once meses de 1916

La Intervención general de la Administración del Estado acaba de publicar los resúmenes estadísticos de la recaudación y pagos en los once primeros meses de 1916.

Hasta el 30 de Noviembre la recaudación fue:

Contribuciones directas, 451.884.555 pesetas.

Idem indirectas, 344.855.311,93 pesetas.

Monopolios y servicios explotados por la Administración, 257.861.919,31 pesetas.

Propiedades y derechos del Estado, 97.014.047,89.

Recursos del Tesoro, 422.468.863,66 pesetas.

Total, 1.574.087.697,66 pesetas.

Los recargos municipales importan 9.699.639,02 pesetas.

El total es, pues, de 1.583.787.336,68 pesetas.

Los pagos ascendieron en el indicado periodo a 1.355.790.187,37 pesetas por obligaciones del Tesoro, y por recargos municipales 9.019.656,38.

En total, 1.364.809.843,75 pesetas.

La guerra en el mar

Los corsarios alemanes

París, 27.

Según despachos de Río Janeiro, el corsario alemán que navega en el Atlántico, es el buque-escuela alemán «Vinefa», crucero protegido de 5.800 toneladas, que fué botado al agua hace veinte años.

Los Gobiernos chileno y argentino, se han unido al del Brasil, para adoptar medidas en defensa de la neutralidad.

Los cruceros brasileños «Barroso» y «Rio Grande», vigilan las costas.

Las tripulaciones de los navíos alemanes que se hallan internados en los puertos de América, serán sometidas a un régimen de severo rigor.

Con fecha 24 del actual, comunicaron de Baltimore, con referencia a informes de autorizada procedencia, que el 24 y el 29 de Diciembre último, y el 7 del corriente, salieron de Norfolk los vapores norteamericanos «Ansable», «Mannee» y «Minnebago», con rumbo a Buenos Aires y cargamento de carbón; pero que, además, trasportaban, varios millo-

nes de dólares en oro, destinados a Alemania, y que debían traspasar en alta mar a un corsario germánico.

A la capital de la Argentina no ha llegado aún ninguno de esos buques, cuyos armadores figuran en las «listas negras» británicas.

ENTRE PRELADOS

Defensa de Francia

«Le Petit Journal» publica la carta que el obispo de Bayona ha enviado al arzobispo de Tarragona dándole las gracias por las palabras que ha dedicado a Francia.

El prelado francés se expresa en estos términos:

«Habeis elevado vuestra voz para declarar que los altos dignatarios de la Iglesia española no son germanófilos; pero que una parte del clero español inferior se ha dejado ganar por la causa de nuestros enemigos.

Algo de esto sabemos; en la frontera no se contentaban con rogar públicamente por el triunfo de los ejércitos alemanes, sino que desde los pulpitos se vilipendiaba a Francia.

Os lamentáis, monseñor, que una parte del clero español haya aceptado las ideas germanófilas y habeis prohibido al clero que está a vuestras órdenes, haga manifestaciones contra Francia y exprese ideas germanófilas, convirtiéndose así en instrumentos de la propaganda germana y beligerante.

No se nos oculta tampoco que se recrimina a Francia su impiedad y su separación de la Iglesia; pero ¿es que hay en realidad en nuestro país de Francia un solo sacerdote, un solo seminarista menos que antes de la separación?

¿No se han abierto vuestras escuelas cristianas?

¿No han estado abarrotadas vuestras iglesias de fieles y no están florecientes todas vuestras obras?

Esta nación frívola muestra ahora al mundo en los campos de batalla sus legiones de heroes y creyentes.

Y por ello el Sumo Pontífice multiplica diariamente sus testimonios de afecto a Francia, y por ello también es por lo que el ilustre arzobispo de Tarragona escribe: «No puedo ocultar mi cariño a Francia.»

NOTAS MARITIMAS

De Barcelona entró ayer el trasatlántico «Antonio López», con 23 pasajeros para Cádiz y 435 en tránsito.

Salen hoy para Habana y escalas.

También llegó de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, el vapor correo «Reina Victoria», con 39 pasajeros para Cádiz.

De Lisboa, llegó el vapor portugués «Luzo», que fué despachado para Huelva.

Conduce carga general.

Para Vigo se despachó el vapor español «La Guardia».

Telegrama recibido ayer del Observatorio de Madrid, decía que es probable que el tiempo empeore en las costas can- tábricas, Galicia, Golfo de León y mar de las Baleares.

El próximo día 31 saldrá de este puer- to para el de Larache, el vapor «Vicente Puchol», conduciendo tropa pendiente de embarque.

NOTICIAS VARIAS

En Alcalá del Valle detuvo la benemé- rita a un parroquiano por hurto de he- llotas.

La Alcaldía del Puerto de Santa María remite edicto para su publicación en el «Boletín Oficial», sobre arriendo de la plaza de toros de dicha población, duran- te el próximo año de 1917.

Por este Gobierno civil ha sido apro- bado el presupuesto ordinario formado por el Ayuntamiento de Bornos para 1917.

Ha sido remitida a Madrid la estadís- tica de accidentes del trabajo ocurridos en esta capital durante el próximo pasa- do mes de Agosto.

Los accidentados en ese período de tiempo, han sido 247.

Por las diferentes Compañías asegura- doras se han facilitado 10.788 pese- tas.

La estadística va acompañada de un informe del ilustrado oficial del Negocia- do, don Emilio Valdés.

El domingo, en el exprés, marcharon a Madrid los diputados a Cortes por Cá- diz y Puerto de Santa María, respec- tivamente, Sres. D. Juan A. de Aramburu e Inda y D. Angel Ferrer.

Agradecemos el atento B. L. M. que el alcalde accidental de Los Barrios, don Diego Cabello Benítez nos remite, parti- cipándonos su toma de posesión de di- cho cargo, así como los ofrecimientos que nos hace de cordial afecto.

Se encuentra restablecido de la dolen- cia que le ha retenido en cama algunos días, el ilustrado oficial de este Ayunta- miento don Serafín Pró, o que celebra- mos mucho.

Ayer fué detenido un joven que fué sorprendido subido en un vagón del fe- rrocarril cargado de naranjas, creyendo- se trataba de sustraer algunas.

Un nuevo número de variedades se ha formado en Cádiz y está llamado a ser uno de los mejores, de los muchos que de esta capital han salido, por los entu- siastas y aplicados aficionados que lo forman.

Nos referimos al ya famoso «Trío Ale- gría», que en la noche del domingo se presentó por vez primera al público en el popular y favorecido Liceo Gaditano.

Lo constituyen los jóvenes Emilio Mar- tínez González como primer bandurria, José Sánchez López segundo, y Francis- co Mera Mena, guitarra.

Numeroso y escogido público concu-

rió, llenando por completo la sala de la Sociedad, tributando, a cada número que ejecutaban los concertistas, estruendosas ovaciones, por las que se veían imperiosa- mente obligados a saludar al público di- versas veces y a ejecutar nuevas compo- siciones de su extenso y escogidísimo repertorio.

Los artistas del cuadro cómicofrico estuvieron verdaderamente sublimes, cosechando numerosos aplausos, muy es- pecialmente las Sras. Clavero y Valverde que se comportaron admirablemente en el desempeño de sus respectivos pape- les.

«Ellos», tuvieron en completa hilaridad al público durante la noche; distinguié- ronse los Sres. Barbarrusa (T.) Martínez y el inteligente, antiguo y aventajado afi- cionado Bartolomé Vázquez, nuevo en este Liceo, y que demostró que «tiene» ta- blas.

Nuestra enhorabuena a todos por el nuevo éxito obtenido.

Para el próximo domingo se está con- feccionando un gran programa poniendo- se en escena una bonita zarzuela y ac- tuando dos números de variedades.

También se presentará un coro carna- valesco.

Ya tendremos a nuestros lectores al corriente de dicha gran velada que se prepara.

Para el miércoles próximo será convo- cada en el Ayuntamiento la Comisión Mu- nicipal de Aguas, a la que concurrirá el señor ingeniero municipal para informar referente a ciertos extremos.

Para esta tarde está convocada en el Ayuntamiento la Comisión de Fomento.

A doña Caridad Pereztevar y Arjona, se le comunica el pésame por el falleci- miento de su esposo don Francisco Ma- rreco y Amigueti.

Se le comunica por la alcaldía a don José Fernández García, ha sido autori- zado para enagenar un predio en Extra- muros a don José Sigüenza.

Se remitió a la autoridad gubernativa, por la alcaldía, lista de señores que tie- nen derecho a elegir compromisarios pa- ra la elección de senadores.

La alcaldía designó a los señores López González, Pérez Serdio, Merino y Sobrino, para que den el pésame a los señores don Joaquín Amigueti y don José Luis Pereztevar, por el fallecimiento de su pariente el doctor don Francisco Ma- rreco.

Al señor gobernador civil fué remitido ayer, para su publicación en el «Boletín Oficial», nuevo modelo de proposición para la subasta de la renta de la Pesca- dería.

Presidida por don Arturo Gallego, se reunió ayer la Comisión de Gobierno in- terior, despachando asuntos de trámite.

Sucesos locales

El cabo de la guardia municipal de servicio en Extramuros, dió ayer el si- guiente parte a la Comandancia de Muni- cipales:

Señor comandante: Recibido del guar- dia Juan López de que en el día de ayer y a causa del temporal reinante, se de-

SIMPLES
SANOS Y
SEGUROS

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente so- bre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impure- zas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son re- gularizadas sin ningún dolor ni desorden des- agradable. Las Pildoras son inapreciables pa- ra las mujeres.

Las PILDORAS y el UNGUENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras me- rece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afeccio- nes de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS
DE POLO
A POLO

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional de señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las en- fermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravi- lloso.

«Ezemas, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos tori- náceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las pier- nas, enfermedades sífilíticas.»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción, tanto sobre el punto en el cual es localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transfor- mada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

Existe también un tratamiento para los niños de 3 hasta 16 años.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las bo- ticas y droguerías de España.

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser re- mitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse:

SR. L. RICHELET, --6 rue Belfort, en Bayonne (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. -- Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), en San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ -- Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

rumbaron como unes quince metros de la tapia de los departamentos interiores de los Depósitos francos, sin haber ocu- rrido desgracia alguna.

En la esquina frente a los depósitos de duelas de los Sres. Gómez, se encuen- tran dos postes del teléfono, derribados y por la playa frente al Bañerío o Corta dura, existen igualmente varios postes caídos, habiéndose dado cuenta de ello a la Empresa.

Fuó detenido en el Mercado de la Li- bertad, un joven de 11 años edad que se dedicaba a sustraer plátanos

Menudo a la Andaluza

JUEVES Y DOMINGOS
Plaza Catedral, 11

Pildoras y Unguentos de Holloway. -- Res- friados, toses, difteria, bronquitis. Estos re- medios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma cró- nica ó en consunción. El Unguento Hollo- way bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pul- mones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y pe- manentemente toda partícula morbosa. Es- tas purificaciones verificadas e eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circuiando por todas las partes del cuerpo hacen que se co- munique a éstas últimas las influencias bené- ficas de las mencionadas medicinas.